

*"2019, a 100 años del asesinato del General Emiliano Zapata Salazar"*

## BOLETIN DE PRENSA

Boletín No. 2813  
Ciudad Universitaria, 6 de marzo de 2019.

### Recibirá Facultad de Enfermería a evaluadores para su reacreditación

La Facultad de Enfermería de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), recibirá los días 6, 7 y 8 de marzo, a los evaluadores del Consejo Mexicano para la Acreditación de Enfermería (Comace), con la finalidad de reacreditar la calidad del plan de estudios de la licenciatura en Enfermería que ofrece esta unidad académica, informó la directora Edith Ruth Arizmendi Jaime.

Para este proceso, dijo, "estamos preparados para lograr satisfactoriamente la reacreditación porque han sido atendidas las recomendaciones que este organismo hizo con anterioridad tanto en sus metas, estrategias y acciones, como en el sistema de evaluación".

Arizmendi Jaime, indicó que esperan durante los tres días de la visita, que los criterios en la evaluación y los indicadores sean satisfactorios, ya que en el pasado mes de noviembre acudieron a Ciudad Victoria, Tamaulipas, donde sometieron a evaluación los 26 indicadores que fueron atendidos de manera puntual en lo relacionado al personal de confianza, infraestructura e investigación, entre otros aspectos.

"Se han cumplido con los indicadores con un 88.8 por ciento de evaluación y de acuerdo a la normatividad, las facultades de Enfermería de las universidades públicas del país que logren una calificación satisfactoria, del 85 al 90 por ciento, son sujetos a la reacreditación, por eso la Facultad de Enfermería de la UAEM, cumple con el estándar", dijo.

La directora de esta unidad académica refirió que esto significa que se ha cumplido con todos los parámetros, uno de ellos, relacionado con el cuidado al plan de estudios de la facultad que establece entre otras cosas, que se debe cumplir con 400 créditos y de acuerdo a los lineamientos de la Universidad, en este momento, "podemos asegurar que tenemos entre 400 y 450 créditos superando por demás lo establecido".

Este reajuste, puntualizó, ya fue turnado a la instancia correspondiente para lograr a la par, contar con los espacios de práctica en los campos clínicos, además que se cumple con los estándares requeridos por tres organismos evaluadores.

Al cumplir con los 400 créditos, se obtuvo la opinión técnica favorable con una calificación del 97.8 por ciento, lo que representa que fue bien elaborado el programa educativo y significa que avanzarán hacia la obtención de la reacreditación.

La directora de la Facultad de Enfermería dijo que además de cumplir ante el Comace, organismo reconocido por el Consejo para la Acreditación de la Educación Superior (Copaes), también lo hicieron con la Comisión Interinstitucional para la Formación de Recursos Humanos para la Salud que es la instancia que otorga los campos clínicos, así como con la Federación Mexicana de Asociaciones de Escuelas y Facultades de Enfermería.

De acuerdo con el Comace, el instrumento actual de acreditación se fundamenta en un marco de referencia similar para todas las profesiones en el contexto de la educación superior del país, además de las especificaciones de cada profesión.

Actualmente, la acreditación de programas de enfermería indica que de 83 universidades públicas, 49 están acreditadas, de ellas, el 25 por ciento se han reacreditado, mientras que de las universidades privadas que ofrecen esta carrera, sólo una se encuentra en proceso de acreditación.

Las recomendaciones emitidas en los dictámenes de acreditación tienen un papel trascendente en la mejora continua de la calidad, las generadas hasta ahora como producto de las evaluaciones, se centran en la necesidad del fortalecimiento de la capacidad y desarrollo de profesores, currículo actualizado, la calidad del egresado y la investigación.

*Por una humanidad culta*  
Una Universidad de excelencia